
 

 

Jueves 01 de Febrero 2024 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Se debe dialogar con Ejército sexenio próximo, dice aspirante a liderar CMIC nacional 
(2024-02-01, Redacción, The Baja Post BC (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante a la dirigencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha expresado la necesidad de dialogar sobre la 
participación del ejército en grandes obras de infraestructura, como ocurrió durante el sexenio 
anterior. Méndez Jaled, quien visitó Mexicali, destacó que el sector de la construcción en 
México está listo para asumir proyectos de gran envergadura, como el Tren Maya y el 
Aeropuerto Felipe Ángeles, que en su mayoría fueron realizados por las fuerzas armadas. 
Aseguró que la industria de la construcción mexicana está preparada para asumir proyectos de 
esta magnitud. Méndez Jaled es el aspirante más firme para dirigir la presidencia de CMIC a 
nivel nacional. 
 
Al menos 4 millones de empleos genera el sector de construcción en México 

(2024-02-01, Viridiana Lepe, El Sol de Tijuana (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a presidente nacional de la Cámara Nacional Mexicana de la 
Construcción (CMIC), destacó la importancia del sector de la construcción en México, que 
genera alrededor de 4 millones de empleos y representa entre un 7% y 8% del PIB del país. 
Méndez Jaled subrayó la necesidad de servicios estratégicos, representación y gestión de alta 
calidad para el desarrollo económico. También enfatizó la importancia de que las empresas 
locales sean consideradas en futuras obras. Méndez Jaled planea reunirse con el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, para resaltar la capacitación de los empresarios y 
constructores para la operación de grandes obras de infraestructura. 
 
CMIC Tijuana enfrenta retos en la construcción vertical y generación de infraestructura 

(2024-02-01, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), visitó Tijuana para presentar su plan de trabajo. Méndez Jaled 
destacó la importancia de la delegación Tijuana para la CMIC, debido a su crecimiento y 
desarrollo vertical. Propuso una agenda política con los tres niveles de gobierno, la vinculación 
con todas las delegaciones de la CMIC y la generación de productos que generen valor. 
Méndez Jaled también mencionó la importancia de la capacitación para el sector de la 
construcción. Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC delegación Tijuana, destacó la necesidad 
de trabajar en conjunto con CMIC nacional para aterrizar programas de capacitación y 
aumentar la participación de empresas constructoras locales en la obra pública. 
 
Aspirante a presidencia nacional de la CMIC busca restablecer lazos con gobiernos 
locales 

(2024-01-31, Redacción, La Voz de Michoacán MICH (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a presidir la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) a nivel nacional, visitó el municipio de Cárdenas en Michoacán para 
conocer las necesidades del sector y presentar su plan de trabajo. Méndez Jaled, quien es el 
único aspirante para presidir la cámara, se comprometió a redefinir políticas públicas para 
impulsar la industria de la construcción, que ha experimentado un crecimiento lento en los 
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últimos años. Méndez Jaled visitará las 44 delegaciones de la CMIC en los 32 estados del país 
para escuchar a los casi 9 mil afiliados de la institución. La elección para la nueva dirigencia 
nacional de la CMIC se llevará a cabo durante el congreso de la industria de la construcción los 
días 14 y 15 de marzo. 
 
Se une sector constructor nacional para pedir obras ante ocupación de Sedena 

(2024-01-31, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha propuesto que una parte de las obras públicas en 

México sean otorgadas a los constructores del país, en lugar de ser entregadas por completo a 
la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Méndez Jaled argumenta que esta medida 
permitiría mantener empleos para las pequeñas empresas constructoras, que generan más de 
cuatro millones de empleos en México. La CMIC está trabajando en una propuesta para lograr 
este cambio, en colaboración con diputados y senadores. Según Méndez Jaled, los 
constructores mexicanos tienen las mejores condiciones para atender cualquier tipo de obra en 
el país, en comparación con el Ejército Mexicano. 

CONSTRUCCIÓN 
 
Capitanes  
(2024-02-01, Capitanes, Reforma, . 3)  

La cadena hotelera Choice Hotels, propietaria de la marca Radisson, ha reportado ingresos de 
19 millones de dólares en México, América Latina y el Caribe en 2023, con un crecimiento 
esperado del 21% en 2024. La compañía planea abrir 22 hoteles más este año, con una 
inversión estimada de 220 millones de dólares, principalmente en México, Chile, Perú, 
Colombia y República Dominicana. Planigrupo Latam, desarrolladora y propietaria de centros 
comerciales, ha nombrado a Francisco Manuel Zinser González como presidente del Consejo 
de Administración, y a Julio Ricaud Garza como miembro propietario. Zinser es responsable de 
la división de Infraestructura de Grupo México, mientras que Ricaud es director de Nuevos 
Negocios de Grupo México Infraestructura. 
 
Colaborador Invitado // La vulnerabilidad del sistema eléctrico en México 

(2024-02-01, Marco Garza, El Financiero, . 10)  

El sistema eléctrico de México es vulnerable debido a la falta de infraestructura y la 
dependencia del gas natural importado. Para garantizar un suministro eléctrico de calidad, se 
requiere una mayor inversión en generación de energía, transmisión y distribución, y 
producción, transporte y almacenamiento de gas natural. Esto incluye la promoción de la 
inversión privada en fuentes renovables de energía, la expansión de la capacidad de 
generación nuclear, la construcción de nuevas líneas de transmisión y distribución, y la 
reducción de la dependencia del gas natural importado. También se debe reducir el robo de 
energía y promover un uso más racional de la energía. Si no se moderniza la industria eléctrica, 
México perderá oportunidades económicas, como el fenómeno del nearshoring. 
 
Por un proyecto exitoso y transexenal en el Istmo 

(2024-02-01, Gerardo Gutiérrez Candiani, El Sol de México, . 9)  

El corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) es un proyecto con potencial 
económico a largo plazo, pero su viabilidad y trascendencia deben ser aseguradas a través de 
una perspectiva transexenal. Para garantizar la rentabilidad del CIIT, es necesario considerar 
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factores como la solidez jurídica, la infraestructura, el acceso a agua, energía, servicios 
urbanos, conectividad y capital humano capacitado. Además, es importante concentrarse en la 
ventaja competitiva del CIIT como corredor logístico-industrial y fomentar una especialización 
sectorial idónea en los polos de desarrollo. Los incentivos fiscales y aduaneros también deben 
ser ampliados para atraer inversionistas. El desarrollo de los puertos es otro desafío importante, 
ya que se requieren inversiones significativas. La seguridad es otro factor clave para el éxito del 
CIIT. 
 
Empresarios de la construcción en Acapulco viven crisis tras Otis 

(2024-02-01, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio), )  

Empresarios de la construcción en Acapulco y propietarios de camiones de carga están 
enfrentando una crisis económica debido a la falta de mano de obra y contratos para la 
reconstrucción de la ciudad. El líder del Sindicato de la Industria de la Construcción en 
Guerrero, Benigno Salgado Román, señaló que desde noviembre no han tenido contratos ni 
mano de obra. Esta situación ha llevado a los empresarios a parar sus actividades, lo que ha 
afectado a los trabajadores y a sus familias. Salgado Román espera que una vez que se 
reactive la reconstrucción de la ciudad, el gobierno federal considere a los empresarios de la 
construcción y el transporte pesado en los contratos de trabajo. La falta de obra en los últimos 
ocho años, sumada al huracán Otis, ha empeorado la situación para los empresarios de la 
construcción. Se han contratado trabajadores de otras ciudades, como Cuernavaca y Ciudad de 
México, para realizar trabajos que podrían ser para los acapulqueños. 
 
Consejo de administración del Infonavit, sesionó en Acapulco 

(2024-01-31, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El Consejo de Administración del Infonavit se reunió en Acapulco para impulsar el turismo de 
reuniones y la reactivación económica en la región. Se aprobaron proyectos de rehabilitación y 
rescate del espacio público en las Unidades Habitacionales de El Coloso y Alto Progreso, en 
Acapulco, por más de 300 millones de pesos. El director general del Infonavit, Carlos Martínez 
Velázquez, destacó la infraestructura de calidad de Acapulco para recibir eventos a nivel 
mundial. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, agradeció el apoyo del Infonavit 
y anunció que, a partir del 1 de febrero, las oficinas del Infonavit en Acapulco, Chilpancingo y 
Zihuatanejo brindarán atención sobre los trámites y servicios relacionados con el Crédito 
Infonavit y la Subcuenta de Vivienda. 
 
La arquitectura y tecnología van de la mano para hacer edificios resistentes 

(2024-01-31, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El huracán Otis, que azotó Guerrero en 2023, es una muestra de la necesidad de construir 
edificios resistentes a los fenómenos climáticos extremos. La industria de la construcción está 
adoptando tecnologías avanzadas para la planificación y construcción de infraestructuras 
resilientes. Estas herramientas permiten prever condiciones climáticas y optimizar el diseño de 
edificios, y también ayudan a evaluar y corregir problemas estructurales. Sin embargo, México 
aún tiene un camino por recorrer en la adopción de estas tecnologías, con solo el 20% de las 
obras gubernamentales utilizando tecnologías de Modelado de Información de Construcción 
(BIM). Sin embargo, ha habido casos de éxito, como la Torre "El Pantalón" en la Ciudad de 
México, que demostró la viabilidad de construir edificios seguros incluso con tecnologías menos 
avanzadas. 
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RELEVANTES NACIONALES 
 
Ceden ahora a Semar marina en Guaymas 

(2024-02-01, Redacción, Reforma, . 3)  

La Secretaría de Marina (SEMAR) ha recibido los derechos para utilizar una marina de uso 
particular en Puerto Peñasco, Sonora, tras una transferencia del Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur). La marina, que consta de 5,500.6 metros cuadrados, será utilizada para la 
construcción y operación de una marina de uso particular que incluirá un muelle flotante y una 
plataforma. La marina será parte de la Administración del Sistema Portuario Nacional Guaymas, 
una entidad paraestatal sectorizada a la SEMAR. 
 
Entierra la Corte reforma eléctrica 

(2024-02-01, Reforma, Reforma, . 1)  

La Suprema Corte de Justicia de México declaró inconstitucional la reforma a la Ley de la 
Industria Eléctrica impulsada por el gobierno de la 4T, que favorecía a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) sobre las empresas privadas. La Corte concedió el primer amparo a seis 
empresas privadas y ordenó evitar distorsiones en el mercado eléctrico. Los artículos 
principales de la reforma, que violaban reglas sobre generación y mercado eléctrico mayorista, 
fueron declarados inválidos. 
 
Gobierno alista plan para proteger a candidatos 

(2024-02-01, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1,4)  

El gobierno de México está preparando un plan de protección para candidatos debido a la 
influencia del crimen organizado en las elecciones. La secretaria de Seguridad Pública, Rosa 
Icela Rodríguez, anunció que presentarán este plan al Instituto Nacional Electoral (INE) con el 
objetivo de garantizar un proceso seguro y libre. Mientras tanto, los partidos políticos se culpan 
entre sí y reconocen el riesgo de "narcoelecciones". La aspirante presidencial de Morena, 
Claudia Sheinbaum, pronostica elecciones pacíficas y limpias. 
 
Protegerán a candidatos a 629 cargos 

(2024-02-01, Leticia Robles, Excélsior, . 1,2)  

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) tiene un plan de trabajo para 
proteger a los candidatos a los 629 puestos de elección federal que estarán en juego el próximo 
2 de junio. La titular de la dependencia, Rosa Icela Rodríguez, mencionó que hay algunas 
zonas que requieren especial atención en materia de seguridad. La estrategia será presentada 
próximamente al INE. 
 
AMLO: la calumnia surgió del Departamento de Estado 

(2024-02-01, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó al Departamento de Estado de 
Estados Unidos de estar detrás de las acusaciones de recibir financiamiento ilícito del 
narcotráfico durante su campaña presidencial en 2006. Rechazó las acusaciones y exigió 
pruebas, afirmando que es un intento de atacarlo relacionado con la coyuntura electoral. López 
Obrador denunció al gobierno de Estados Unidos por permitir estas prácticas inmorales. 
 
Con las presas a 51%, el agua del Cutzamala se agotará para junio 

(2024-02-01, Fanny Miranda, Milenio Diario, . 1,4,5)  
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En México, de los 210 embalses existentes, cinco están secos y 23 tienen menos del 10% de 
su capacidad. La región del Valle de México cuenta con agua para 147 días debido a la 
escasez de lluvias y la sequía en la cuenca del río Cutzamala. La Comisión Nacional del Agua 
estima que el agua del sistema Cutzamala se agotará para junio. 
 
La Fed, sin prisa por recortar las tasas en EU 

(2024-02-01, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) no tiene prisa por recortar las tasas de interés, 
según afirmó su presidente Jerome Powell. Powell destacó que esperarán a tener mayor 
confianza y buenos datos sobre la inflación antes de considerar recortes clave. Los analistas 
sugieren que es probable que los recortes comiencen en mayo o junio. 
 
La SCJN declara inconstitucional reforma a Ley de la Industria Eléctrica 

(2024-02-01, Rolando Ramos, El Economista, . 1,4,5)  

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inconstitucional 
la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica en México, vigente desde marzo de 2021, que 
favorecía a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre los privados que generan energía 
eléctrica. La sentencia tendrá efectos generales y se aplicará a todos los participantes del 
mercado eléctrico nacional. Se reconoce que la reforma constituye barreras que impiden la 
competencia en generación y pone en riesgo las inversiones de la CFE en plantas de 
combustibles fósiles. 
 
Operan 300 mil negocios más que hace cuatro años 

(2024-02-01, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  

En los últimos cuatro años, se han registrado 300 mil nuevas micro, pequeñas y medianas 
empresas en México, a pesar del cierre de 1.4 millones de negocios debido a la pandemia. En 
2023, el número de empresas nuevas superó a las que cerraron, lo que indica una recuperación 
económica y el fin de la pandemia como factores para la apertura de más negocios. El sector 
de servicios fue donde se registró el mayor número de empresas nuevas. 
 
La Quinta Transformación // El Outsourcing del Gobierno 

(2024-02-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El candidato presidencial de Morena, Mario Delgado, se reunió con la candidata de la coalición 
Va por México, Xóchitl Gálvez, para pedirle que se una a su campaña. Gálvez respondió que no 
se unirá a Delgado, pero que está dispuesta a trabajar por un gobierno de coalición si él gana 
las elecciones. Por otro lado, Gálvez también pidió que se elimine el outsourcing del gobierno, 
ya que se estima que 300 mil trabajadores por honorarios no tendrán pensión. Además, el 
Nacional Monte de Piedad ha cedido en su intención de poner fin al Contrato Colectivo de 
Trabajo y ahora está negociando con su sindicato. El Abierto Mexicano de Tenis 2024 se 
llevará a cabo del 26 de febrero al 2 de marzo en Acapulco, con la participación de tenistas 
internacionales. Este será el primer evento de talla internacional en Acapulco después del 
huracán Otis, y se espera que impulse la reactivación turística y económica del puerto. 
 
Menores usan vapeadores desde los 10 años 

(2024-02-01, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1,4)  

Según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición de 2022, los niños desde los 10 años ya 
utilizan vapeadores, siendo los adolescentes los que más los consumen. El fácil acceso a estos 
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dispositivos a través de máquinas expendedoras y apps de reparto ha incrementado su 
consumo desde temprana edad. Expertos advierten que el uso de vapeadores desde temprana 
edad puede ocasionar enfermedades respiratorias en la edad adulta. 
 
Las "bolsas" del Gobierno Federal 
(2024-02-01, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores informa que hay más de 25 mil millones de pesos 
en cuentas inactivas por más de tres años, y se propone destinar ese dinero a las Fuerzas 
Armadas mexicanas. Sin embargo, esta propuesta aún debe ser aprobada por el Senado. 
Además, el Gobierno federal planea incrementar la deuda y mejorar la recaudación para 
obtener más recursos. 
 
Proceso electoral costará 60 mil mdp 

(2024-02-01, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El proceso electoral en México tendrá un costo de 60 mil millones de pesos, lo que representa 
un aumento del 32% en comparación con las elecciones de 2018. El Instituto Nacional Electoral 
(INE) tendrá un presupuesto de 22 mil millones de pesos, el Tribunal Electoral recibirá 3 mil 
millones de pesos y los partidos políticos recibirán 19 mil millones de pesos. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Por robos en carreteras, IP pide que nearshoring sea en el norte del país 

(2024-02-01, Alejandro Alegría, La Jornada, . 18)  

Empresarios estadounidenses han pedido a las precandidatas a la Presidencia de México que 
permitan que las nuevas inversiones se establezcan en la frontera norte debido al alto nivel de 
robos a vehículos que transportan mercancías en las carreteras del país. Larry Rubin, 
presidente de la American Society de México, hizo esta petición durante un foro organizado por 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Rubin señaló que la 
inseguridad es un factor que debe resolverse para atraer nuevas inversiones en el contexto del 
nearshoring. El riesgo de robo de mercancías aumenta al transportarlas del sureste al norte del 
país, lo que implica mayores costos y precios finales más altos. 
 
IP: primer puente dejará 55 mil mdp 

(2024-02-01, Redacción, Milenio Diario, . 17)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) pronostica que el primer puente de 2024 generará una derrama económica de 55 mil 
millones de pesos, un aumento del 10% en comparación con 2023. Esta proyección se basa en 
la recuperación de la economía y la reactivación del turismo. Además, se espera un incremento 
del 15% en el turismo interno, con un gasto promedio de 2,500 pesos por persona. La 
Concanaco Servytur también espera un aumento del 10% en el turismo internacional, con un 
gasto promedio de 4,000 dólares por persona. 
 
Falta de resolución en energía, afectará renegociación del T-MEC: Larry Rubin 

(2024-01-31, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La falta de una resolución en la discrepancia sobre la regulación del sector energético de 
México entre la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador y los gobiernos de 
Estados Unidos y Canadá puede afectar la renegociación del tratado de libre comercio T-MEC, 
según Larry Rubin, presidente de la The American Society of Mexico (AmSoc). Rubin, en 
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conferencia con la Confederación Patronal de los Estados Unidos Mexicanos de la Ciudad de 
México (Coparmex CdMx), señaló que las empresas estadounidenses están dispuestas a 
apoyar a México para que tenga más recursos energéticos, ya que se han observado apagones 
en el sureste mexicano. Rubin también destacó la importancia de un mayor flujo en la 
agroindustria entre México y Estados Unidos. Por otro lado, Armando Zúñiga, presidente de 
Coparmex CdMx, enfatizó la necesidad de utilizar energía verde para aprovechar las 
oportunidades económicas del nearshoring. 
 
Evelyn Salgado e Infonavit invierten 331 mdp para unidades habitacionales en Acapulco 

(2024-01-31, Redacción, Milenio (sitio), )  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, anunció una inversión de más de 331 millones 
de pesos para la atención de las unidades habitacionales de El Coloso y Alta Progreso, 
afectadas por el huracán Otis. La inversión fue aprobada por el Consejo de Administración del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). El director general 
del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes Díaz, estuvieron presentes en el evento. Además, se mencionó la 
colaboración de otras organizaciones empresariales como Concanaco y Coparmex. 
 
De Jefes 

(2024-02-01, De Jefes, El Financiero, . 17)  

El informe Megatendencias, elaborado por Santander y Endeavor, destaca el potencial de 
México en áreas como la inteligencia artificial (IA), gaming, metaverso, cleantech, open 
economy y biohacking. México cuenta con 290 empresas activas en IA, generando empleos 
directos y más de mil 700 millones de dólares en inversiones. En gaming, México tiene 70 
millones de jugadores, impulsando a las empresas mexicanas a invertir en la industria. Se 
espera que el ecosistema de IA en México alcance un crecimiento anual del 5% hacia 2025. 
Además, Diri, una empresa de operadores móviles virtuales (OMV), ha anunciado su expansión 
a Colombia y Perú con la adquisición de Flash Mobile LATAM. La empresa busca alcanzar un 
millón de suscriptores en Latinoamérica para finales de este año. Por último, el Programa de 
Jóvenes Construyendo el Futuro, en colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial y la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, ha permitido que casi 3 millones de jóvenes becarios 
se integren al ámbito laboral, con el 99% capacitándose en empresas privadas. 
 
UIF presentó 166 denuncias durante 2023 

(2024-02-01, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 13)  

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) presentó 166 denuncias por presuntos delitos en el 
sistema financiero mexicano en 2023, el mayor número registrado hasta la fecha. Estas 
denuncias se dirigieron contra 1,543 sujetos, y la autoridad incluyó a 656 personas en su lista 
de bloqueos, el número más alto desde 2021. Actualmente, 6,958 sujetos están en esta lista, lo 
que les prohíbe tener acceso a instituciones financieras para cometer delitos. Juvenal Lobato 
Díaz, profesor de Derecho Fiscal de la Facultad de Derecho de la UNAM, comentó que el 
aumento en el número de denuncias puede reflejar un aumento de la actividad delictiva o un 
mayor esfuerzo de la UIF por detectar operaciones delictivas. "Más que poner la lupa en algo, la 
UIF debe cumplir con su función a cabalidad, que todos los casos sean analizados y estudiados 
con rigurosidad, para que ello se traduzcan en denuncias y recursos recuperados", añadió el 
también expresidente de la Comisión Fiscal de la Coparmex. 
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Guerrero e Infonavit se unen por Acapulco 

(2024-02-01, Redacción, La Razón de México, . 9)  

El Consejo de Administración del Infonavit ha anunciado medidas extraordinarias para la 
atención de las unidades habitacionales de El Coloso y Alta Progreso, en Acapulco, Guerrero, 
con una inversión de más de 331 millones de pesos. La gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado Pineda, agradeció esta inversión y destacó que Acapulco se convertirá en un lugar 
mejor. El director del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, y el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, estuvieron presentes durante el anuncio. 
 
Puente por Constitución dejará 55 mmdp 

(2024-02-01, Redacción, La Razón de México, . 20)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) de México prevé una derrama económica de 55 mil millones de pesos durante el 
primer puente del 2024, del 3 al 5 de febrero, con motivo del aniversario de la Constitución 
mexicana. Esta cifra representa un incremento del 10% en comparación con 2023. Se espera la 
llegada de un millón 415 mil turistas a hoteles, con un 26% de turistas extranjeros. La 
ocupación hotelera se estima en un 62%, un aumento de 4 puntos porcentuales respecto al año 
anterior. Las cámaras nacionales afiliadas a la Concanaco Servytur anticipan un aumento en el 
gasto en ocio y entretenimiento, beneficiando a las más de 4.5 millones de empresas del sector 
terciario. Los destinos de sol y playa y los Pueblos Mágicos serán los más visitados durante 
este fin de semana largo. 
 
Código De Ingresos // Las no respuestas de Yorio y el pueblo feliz 

(2024-02-01, Guadalupe Romero, Contra Réplica, . 12)  

El Consejo Coordinador Empresarial, liderado por Francisco Cervantes, ha sido reconocido por 
su labor coordinada con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, encabezada por Marath 
Baruch Bolaños López, en el evento Jóvenes Construyendo el Futuro: Generando 
Oportunidades 2024. Se destacará la labor de 87 empresas de la Red del CCE por integrar a 
becarios del programa en todo el país. El 99% de los casi tres millones de jóvenes becarios del 
programa han sido capacitados en empresas del sector privado, desde Pymes hasta grandes 
empresas, a través de la Red del CCE. 
 
Emprendedores están afectados por pagos a delincuencia. 
(2024-02-01, Redacción, Basta, . 3,4)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha identificado que los 
emprendedores en el Estado de México enfrentan desafíos como extorsiones y el cierre de 
negocios. Julián Niembro, vicepresidente de COPARMEX, señaló que la falta de experiencia y 
el desconocimiento de las normas han llevado a muchos emprendedores a enfrentar problemas 
legales y corrupción. Además, la COPARMEX ha advertido que la inseguridad y la falta de 
apoyo gubernamental son los principales obstáculos para el desarrollo de los emprendedores, 
quienes a menudo se ven obligados a pagar cuotas a la delincuencia para poder operar. 
 
Al menos 15 empresas afiliadas a Coparmex no reabrirán por daños y rapiña, dice su 
presidente- 
(2024-02-01, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  
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Ignacio Rendón Romero, el nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) en Acapulco, ha destacado la necesidad de resolver los problemas de 
violencia e inseguridad en la ciudad, ya que esto inhibe la inversión. Rendón Romero informó 
que alrededor del 50% de las 107 empresas afiliadas a la Coparmex en Acapulco sufrieron 
daños debido al huracán Otis, y unas 15 de ellas ya no abrirán sus puertas. Además, dijo que la 
violencia en la avenida Costera y en las playas debe ser atendida por los gobiernos federal, 
estatal y municipal. Rendón Romero está buscando créditos para ayudar a las empresas 
afectadas a no cerrar, y planea organizar una feria para inversionistas en mayo o abril. 
 
Debe fortalecerse a la CNDH y no eliminarla manifiesta la Coparmex 

(2024-01-31, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
desacuerdo con la propuesta de la titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), Rosario Piedra Ibarra, de transformar el organismo autónomo en la "Defensoría 
Nacional de los Derechos del Pueblo". COPARMEX afirma que la autonomía e independencia 
de la CNDH son fundamentales para garantizar su imparcialidad y efectividad en la defensa de 
los derechos humanos. El sindicato patronal considera que la propuesta de Piedra Ibarra, en el 
contexto de la renuncia de todos los integrantes del Consejo Consultivo de la CNDH en octubre 
de 2023, podría politizar la institución y dejar de lado su labor constitucional. COPARMEX 
sugiere que cualquier reforma constitucional en materia de derechos humanos debe ser fruto 
del consenso y debe enfocarse en fortalecer y ampliar el alcance de la CNDH. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Corporativo // Huatulco cambiará 

(2024-02-01, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La autopista Oaxaca Puerto Escondido, que reducirá el tiempo de viaje a la costa de seis a tres 
horas y media, será gratuita durante el primer año de funcionamiento por mandato presidencial. 
Sin embargo, la intención del gobierno federal de desaparecer Fonatur, encargado del 
mantenimiento de vialidades, alumbrado público y limpieza en Huatulco, podría afectar el 
desarrollo turístico de la región. Además, la Marina y el campo de golf de Huatulco podrían 
cerrar, lo que reduciría la derrama económica de la nueva autopista. 
 
Ricos y Poderosos // SCJN: anula ley eléctrica lopezobradorista 

(2024-02-01, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación de México anuló la Ley de la Industria Eléctrica 
propuesta por el gobierno de López Obrador, que buscaba priorizar a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) sobre las empresas privadas. La Corte determinó que la ley era contraria a la 
competencia, la libre concurrencia y la preservación del medio ambiente. Como resultado, sigue 
vigente la Ley Eléctrica de 2013, que promovió la apertura del mercado eléctrico mediante la 
competencia, beneficiando a los consumidores. La CFE ahora deberá competir con los 
generadores privados de energía y ganará el que ofrezca el menor precio. 
 
La Gran Depresión // Una visión política y no técnica de la economía 

(2024-02-01, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

A pesar de los pronósticos de crecimiento económico de hasta un 3.5% para este año, la 
economía mexicana depende en gran medida de la economía estadounidense. Si la economía 
mexicana creció más de 3% en lugar del esperado menos de 1%, fue debido a que la economía 
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estadounidense no cayó en recesión. Sin embargo, las estimaciones fallaron en Estados 
Unidos, ya que muchos esperaban un resultado negativo en la economía. A pesar de esto, 
México entregó las peores cuentas económicas tras la pandemia de Covid-19 entre los países 
de niveles de desarrollo similar. 
 
Duda Razonable // Cuando los criminales se hacen denunciantes 

(2024-02-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

En 1996, México adoptó la figura del testigo protegido, permitiendo a las fiscalías convertir en 
testigos a delincuentes que proporcionen información sobre sus crímenes y socios. Sin 
embargo, esta figura puede ser contraproducente si se utiliza de manera descuidada o 
inapropiada, lo que puede dañar un caso irreparablemente. La decisión de a quién creer y a 
quién no puede ser política, al igual que la decisión de cuándo revelar la información a la 
prensa. 
 
En Privado // Hostigamiento de AMLO, ni me rompe ni me dobla 

(2024-02-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha aumentado su acoso y ataques contra el periodista Carlos 
Loret de Mola, mencionándolo en 231 ocasiones durante las conferencias matutinas. López 
Obrador ha incrementado su ofensiva desde el inicio de su gobierno en 2018, con un promedio 
de una mención por cada cinco mañaneras. Sin embargo, en el ocaso de su mandato, en 2023, 
la agresión presidencial se intensificó, llegando a mencionar a Loret de Mola en una de cada 
dos conferencias. En enero de 2024, ha mencionado al periodista en 19 ocasiones, el 82% de 
las mañaneras del mes. A pesar de esto, Loret de Mola asegura que no se dejará romper ni 
doblar. 
 
Jaque Mate // Sombra en la campaña 

(2024-02-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Tres periodistas han revelado una investigación de la DEA que sugiere que el Cártel de Sinaloa 
financió la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2006. Según la 
investigación, el cártel aportó entre 2 y 4 millones de dólares a cambio de protección y el 
derecho a influir en el nombramiento del procurador general. Aunque no hay pruebas de que 
López Obrador aceptó o conocía las donaciones, uno de sus asistentes más cercanos habría 
aceptado el acuerdo propuesto. López Obrador ha rechazado las acusaciones, y la filtración de 
la investigación sugiere un posible agravio de la DEA tras la liberación del general Salvador 
Cienfuegos. 
 
La Quinta Transformación // El Outsourcing del Gobierno 

(2024-02-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La candidata Xóchitl Gálvez pidió la eliminación del outsourcing del gobierno, ya que muchos 
trabajadores por honorarios no tendrán pensión. Gálvez señaló que el gobierno federal contrata 
empresas para el mantenimiento de instalaciones gubernamentales, un mercado de 
aproximadamente 37 mil millones de pesos anuales, utilizando la subcontratación. Por otro 
lado, la posible terminación de la alianza entre Delta AirLines y Aeroméxico no significaría el fin 
de Aeroméxico, ya que Delta podrá seguir operando sus rutas y frecuencias hacia y desde 
México, y Aeroméxico hará lo propio. Sin embargo, esto afectaría los planes de ambas 
aerolíneas y reduciría las opciones de rutas y precios para los pasajeros. Por último, el Nacional 
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Monte de Piedad ha cedido en su intento de poner fin al Contrato Colectivo de Trabajo para 
negociar con su sindicato, debido a que han perdido en los frentes legales y se quedaron sin 
respaldo. 
 
Coordenadas // La finta del PRI con las pensiones 

(2024-02-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, aparentemente respaldó la propuesta 
presidencial de reformar el sistema de pensiones para permitir a los trabajadores jubilarse con 
el 100% de su último salario. Sin embargo, al leer con detenimiento, se observan condiciones 
que hacen poco probable su apoyo. Moreira planteó la necesidad de establecer de dónde 
vendrían los fondos para financiar esta reforma, lo cual podría superar la capacidad financiera 
del gobierno federal. Además, condicionó su apoyo a la inclusión de la semana laboral de 40 
horas, que fue rechazada por Morena y el sector empresarial. Esta estrategia del PRI podría ser 
un intento de proteger su base sindicalista de un posible cambio a Morena. 
 
Estrictamente Personal // Primera llamada, primera 

(2024-02-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, rechazó las acusaciones de que 
recibió dinero del Cártel de Sinaloa durante su campaña presidencial de 2006, y denunció al 
gobierno de Estados Unidos por permitir estas "prácticas inmorales". López Obrador acusó a la 
prensa estadounidense de estar "subordinada" al poder, y retó al presidente Joe Biden a que se 
dé por enterado de su molestia. Sin embargo, la publicación de testimonios que respaldan las 
acusaciones puede ser un quiebre en la tolerancia política del gobierno de Estados Unidos 
hacia los arrebatos del presidente mexicano contra la DEA y los servicios de inteligencia. 

 

Tres periodistas, Anabel Hernández, Tim Golden y Steven Dudley, publicaron investigaciones 
que involucran al Cártel de Sinaloa en el financiamiento de la campaña de López Obrador. Las 
acusaciones se basan en una investigación del Departamento de Justicia de Estados Unidos y 
una investigación de la DEA. López Obrador ha descalificado la información y ha acusado a los 
medios de estar subordinados al poder, pero debe tomar en cuenta las investigaciones en su 
contra y preparar su defensa, ya que podrían ser una cita con la justicia estadounidense. 
 
Día Con Día //Comprando votos 

(2024-02-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de México está utilizando programas sociales para beneficiar al presidente y su 
partido, Morena, de cara a las elecciones de junio. Un ejército de 20 mil "Servidores de la 
Nación" está recorriendo el país promoviendo los programas sociales como un beneficio 
personal del presidente y Morena. El presidente ha anunciado un aumento en los beneficios 
para los adultos mayores, pero los datos de población no coinciden con el número de 
beneficiarios registrados, lo que sugiere un uso político de los programas. El presupuesto 
asignado a estos programas es 50 mil millones de pesos más de lo necesario, lo que indica un 
gasto excesivo con fines electorales. 
 
Juegos de Poder // Sobre el financiamiento del crimen a la campaña de López Obrador 

(2024-02-01, Leo Zuckermann, Excélsior, . 7)  
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La periodista Anabel Hernández ha acusado al Cártel de Sinaloa de haber financiado la 
campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2006 con alrededor de dos millones 
de dólares. Tim Golden, un reportero estadounidense ganador del Premio Pulitzer, ha 
respaldado estas acusaciones. Aunque el Presidente ha negado cualquier involucramiento y 
calificado la historia como una calumnia, es importante investigar estas acusaciones debido a 
su gravedad. Además, esta revelación afecta la imagen de López Obrador como un político 
honesto, lo que puede tener un impacto en las elecciones presidenciales de 2024. 
 
Activo Empresarial // Todos se suben a reforma de pensión de López Obrador 

(2024-02-01, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La candidata de oposición, Xóchitl Gálvez, ha expresado su apoyo a la reforma de pensiones 
propuesta por el presidente López Obrador, que se dará a conocer el 5 de febrero. Gálvez 
afirmó que está de acuerdo en que los mexicanos tengan una pensión digna. Las pensiones se 
han convertido en un tema clave en México, y la reforma propuesta busca mejorar las 
pensiones mínimas garantizadas y las pensiones universales para adultos mayores. Por otro 
lado, las negociaciones entre Audi y el Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi 
(Sitaudi) no han llegado a un acuerdo, con la empresa ofreciendo un aumento del 6% y el 
sindicato exigiendo un aumento del 15.5%. 
 
Cuenta Corriente // ¿Quién está detrás de la decisión del DOT?  
(2024-02-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha eliminado la inmunidad 
antimonopolio de la alianza de Aeroméxico-Delta, lo que podría beneficiar a las aerolíneas 
americanas American Airlines y United Airlines. Esta decisión, que afecta al mercado 
transfronterizo aéreo México-Estados Unidos, el más grande del mundo entre dos países, 
parece contraria a la competencia. Aeroméxico y Delta suman un 12% del mercado, mientras 
que American Airlines tiene un 20% y United Airlines un 16%. La eliminación de la inmunidad 
antimonopolio podría aumentar la capacidad de conexión de American y United a través de 
Houston y Dallas, respectivamente. 
 
Bitácora del Director // Otra cosa en la que no somos daneses 

(2024-02-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Dinamarca ha ocupado el primer lugar en el índice de percepción de la corrupción de 
Transparencia Internacional durante seis años consecutivos, aunque esto no significa que el 
país sea inmune a la corrupción. Un caso destacado de corrupción en Dinamarca fue el de 
Britta Nielsen, quien desvió ilegalmente 292 millones de pesos durante 25 años. A pesar de la 
crítica al gobierno danés por no detectar la corrupción a tiempo, Nielsen fue condenada a seis 
años y medio de prisión y los fondos fueron recuperados. En contraste, México ocupa el puesto 
126 en el índice, y la corrupción sigue siendo un tema de discusión pública sin consecuencias 
significativas para los funcionarios corruptos. 
 
Análisis Superior // Muchas expectativas 

(2024-02-01, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, planea presentar una reforma de 
pensiones el 5 de febrero. Esta reforma, que busca aumentar las pensiones de los trabajadores 
al servicio del Estado, no requeriría una reforma constitucional, ya que el Presidente es el 
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patrón de estos trabajadores. Sin embargo, se desconoce cómo se ajustarían las pensiones 
desde el punto de vista presupuestal. Por otro lado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
presidida por Norma Piña, ha declarado inconstitucional la reforma a la Ley de la Industria 
Eléctrica publicada por el gobierno en 2021. Además, el Padre del Análisis Superior ha instado 
a los analistas y periodistas a realizar una tarea de 10 páginas sobre la misión constitucional del 
Banco de México, que es procurar la estabilidad de precios y no el crecimiento de la economía. 
 
Suma de Negocios // Vaso medio lleno o medio vacío en 2023  
(2024-02-01, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 5)  

La economía mexicana creció menos de lo esperado en el último trimestre de 2023, lo que 
podría indicar una ralentización en 2024. A pesar de esto, el crecimiento a lo largo del año 
superó las expectativas iniciales. El subsecretario Gabriel Yorio atribuye esta discrepancia a las 
políticas del gobierno actual, pero no explica por qué los economistas de Hacienda fueron de 
los pocos que no anticiparon un escenario recesivo en Estados Unidos. A pesar de un ambiente 
de negocios deteriorado, México mantiene ventajas comparativas como la capacidad logística, 
la sofisticación de la manufactura y el talento nacional. Sin embargo, el ruido político y las 
políticas erráticas podrían afectar el crecimiento en 2024. 

TREN MAYA 
 
La respuesta del INAH a activistas por pilotes de Tren Maya 

(2024-01-31, Yanireth Israde, Reforma.com (sitio), )  

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha respondido a las advertencias de 
ambientalistas sobre los daños causados por la colocación de pilotes en las obras del Tren 
Maya. El director del INAH, Diego Prieto, rechazó que la introducción de pilotes en el suelo 
kárstico constituya una agresión, ya que se ha hecho en otras construcciones de la Riviera 
Maya. Prieto aseguró que en los sitios donde se han colocado los pilotes no hay vestigios 
arqueológicos, y se han tomado medidas para evitar afectar algunas cavernas. Por otro lado, la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha admitido que más del 68% del Tramo 5 Norte 
del Tren Maya se construye sobre suelo con "alta karsticidad", lo que puede causar 
hundimientos de suelo o socavones. 
 
Se suman PAN y Xóchitl al plan sobre pensiones 

(2024-02-01, Mayólo López, Natalia Vitela, Reforma, . 1)  

El PAN y la candidata de Oposición, Xóchitl Gálvez, han respaldado la reforma al sistema de 
pensiones propuesta por el Presidente López Obrador. Gálvez declaró su apoyo a la pensión 
digna para los mexicanos, mientras que el líder nacional del PAN, Marko Cortés, pidió al 
Gobierno que otorgue el 100% de las pensiones retroactivas al 1 de enero de 2024. Cortés 
sugirió que los recursos para financiar las pensiones podrían provenir del cierre de proyectos 
como el Aeropuerto Felipe Angeles, la Refinería de Dos Bocas o el Tren Maya. 
 
Acusan que INAH es cómplice de destrucción por Tren Maya 

(2024-01-31, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio), )  

Activistas ambientales acusaron al director del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), Diego Prieto, de ser cómplice de la destrucción causada por el Tren Maya al justificar la 
introducción de pilotes en cenotes, cuevas y ríos subterráneos pues, según dijo, ya se ha hecho 
en el pasado. "No tiene vergüenza este señor, aceptan el crimen y lo justifican", afirmó José 
Urbina, fundador del proyecto Cenotes Urbanos y quien en 2022 ganó un amparo para frenar la 
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obra del Tren en el Tramo 5, que va de Cancún a Tulum. "Es una vergüenza que este señor 
esté todavía dirigiendo una de las instituciones más importantes, respetables y significativas de 
México. Ha traicionado a cada uno de los arqueólogos que todos los días están en la selva 
buscando cómo salvar el acervo cultural maya. Una verdadera vergüenza, sus palabras", 
agregó vía telefónica. 
 
Suma de Negocios // Vaso medio lleno o medio vacío en 2023  
(2024-02-01, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 5)  

El crecimiento económico de México en el último trimestre de 2023 fue menor de lo esperado, 
lo que podría indicar una ralentización en 2024. Sin embargo, a lo largo de todo el año, la 
economía mexicana superó las expectativas. El subsecretario Gabriel Yorio atribuye esto a las 
políticas del gobierno actual. A pesar de un ambiente de negocios deteriorado, México 
mantiene ventajas comparativas, incluyendo la capacidad logística, la sofisticación de la 
manufactura, el talento nacional y la certeza que aporta el marco regulatorio del T-MEC. La 
inversión en los polígonos industriales del Corredor Interoceánico ha sido citada como un factor 
clave para el crecimiento del sur. Sin embargo, proyectos como el Tren Maya y la refinería en 
Dos Bocas presentan dudas sobre su rentabilidad. En 2024, el ruido político y las propuestas 
improvisadas podrían afectar a las administraciones sucesoras. 
 
Astillero  
(2024-02-01, Julio Hernández López, La Jornada, . 8)  

Nicolás Mollinedo, excolaborador de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha negado las 
acusaciones de un supuesto soborno a colaboradores de AMLO en la campaña presidencial de 
2016. Mollinedo, quien fue coordinador de logística de actividades de AMLO, ha calificado las 
acusaciones como invenciones y ha señalado inconsistencias en los informes periodísticos que 
las respaldan. También ha negado las acusaciones de compra privilegiada de terrenos cerca 
del Tren Maya. Estas acusaciones surgen en medio de una investigación de hace 13 años 
sobre presuntos pagos del narcotráfico a la campaña de AMLO en 2006, que fue desestimada 
por el Departamento de Justicia de Estados Unidos. 
 
Tras La Puerta Del Poder // AMLO" es el maestro del engaño" para evadir los casos 
graves: Xóchitl 
(2024-02-01, Roberto Vizcaíno, MEX Diario Imagen, . 7)  

La senadora Xóchitl Gálvez acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de 
traicionar a los ciudadanos y al país, beneficiando a sus amigos y familiares con contratos 
millonarios. Gálvez mencionó a Amílcar Olán, amigo de la infancia de uno de los hijos de 
AMLO, quien ha ganado contratos por 30 mil millones de pesos con el gobierno. Olán también 
es proveedor VIP de la construcción del Tren Maya y está involucrado en la construcción de la 
refinería de Dos Bocas. Gálvez exigió que se revelen los datos financieros de las empresas de 
Olán, para ver cuántos ingresos tenía antes de 2018. Además, criticó a la jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, por encubrir los negocios de los hijos de AMLO. En otro 
frente, Sheinbaum se reunió con legisladores de Morena, PT y Verde para discutir la 
perspectiva de triunfo en las elecciones presidenciales de junio. 
 
AIFA genera más pérdidas que beneficios a mexicanos 

(2024-02-01, Roberto Meléndez S., Uno más Uno, . 11)  
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El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ubicado en Santa Lucía, Estado de México, ha 
generado pérdidas de casi 400 millones de pesos y debe ser subsidiado con impuestos de los 
mexicanos. La Refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y la nueva Mexicana de Aviación también 
presentan problemas y retrasos. La Secretaría de la Defensa Nacional ha administrado la 
aerolínea con solo cinco aviones, realizando vuelos con pocos pasajeros. El Sindicato 
Independiente de Trabajadores del Nacional Monte de Piedad ha llamado a evitar una huelga 
anunciada para el 9 de febrero, responsabilizando al líder del Sindicato Nacional por los 
problemas en la institución. 
 
Hoteles en la ruta del Tren Maya sin construir por la Sedena 

(2024-01-31, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha adjudicado contratos por casi 430 millones 
de pesos para insumos de los seis hoteles que se construyen a lo largo de la ruta del Tren 
Maya. Estos hoteles, ubicados cerca de zonas arqueológicas en Yucatán, Chiapas, Quintana 
Roo y Campeche, están a cargo del ejército mexicano y se prevé un gasto de 6 mil millones de 
pesos por parte del erario. Aunque el Tren Maya ya está en servicio, los hoteles aún no se han 
inaugurado. La licitación para los insumos de los hoteles fue adjudicada parcialmente a 21 
empresas, con las dos mayores adjudicaciones a Comercializadora Kunem y Bercale Services. 
 
Anuncia Tren Maya apertura de ruta Cancún-Playa del Carmen; atenderá turismo de la 
Riviera Maya 

(2024-01-31, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El próximo 29 de febrero se abrirá la fase 3 del Tren Maya, con la inauguración del tramo 5 
norte que incluye las estaciones Cancún Aeropuerto, Puerto Morelos y Playa del Carmen. Se 
ofrecerán tres horarios diarios para la ruta Cancún-Playa del Carmen. Desde el 16 de diciembre 
de 2023 al 28 de enero de 2024, el Tren Maya ha transportado a 37,601 pasajeros, con una 
ocupación promedio del 72%. La ruta comercial más popular ha sido Mérida Teya-Cancún 
Aeropuerto. Desde el 22 de enero, los boletos se pueden comprar en línea a través de la 
página web del Tren Maya. El tramo 5 norte del proyecto del Tren Maya, que tiene un avance 
físico del 86.70%, incluye la construcción de 45.6 km de vía doble, dos estaciones de pasajeros 
y 271 pasos de fauna para preservar los ecosistemas de la zona. 
 
 

AIFA 
 
EU pide más tiempo para evaluar alianza Aeroméxico-Delta  

(2024-01-31, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara de Comercio de Estados Unidos ha solicitado al Departamento de Transporte una 
extensión de cuatro semanas para enviar comentarios sobre la solicitud de aprobación y 
otorgamiento de inmunidad antimonopolio para la renovación de acuerdos de alianza entre 
Delta Airlines y Aeroméxico. La Cámara argumenta que se necesita más tiempo para evaluar el 
impacto de la decisión provisional del DOT, que afectará significativamente los viajes entre 
Estados Unidos y México. El mercado de viajes aéreos entre ambos países es uno de los más 
activos del mundo, con más de 700 vuelos diarios. La alianza operativa entre Delta y 
Aeroméxico, que ha estado en funcionamiento desde 2017, podría estar en peligro debido a las 
políticas públicas del Gobierno de México, según el DOT. Sin embargo, el titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, ha declarado que no ha tenido 
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reuniones con el Gobierno estadounidense para discutir este tema. Además, ha asegurado que 
el "acuerdo de carga" solicitado por el DOT se ha entregado y solventado, demostrando que es 
más eficiente tener un tema de carga dedicada en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). 
 
Cuenta Corriente // ¿Quién está detrás de la decisión del DOT?  
(2024-02-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente López Obrador ha acusado al Departamento de Transporte (DOT) y a Pete 
Buttigieg de conspirar para beneficiar a American Airlines y United Airlines en detrimento de la 
alianza Aeroméxico-Delta. La decisión del DOT de quitar la inmunidad antimonopolio a la 
alianza Aeroméxico-Delta, que controla el 12% del mercado transfronterizo aéreo México-
Estados Unidos, favorece a las aerolíneas estadounidenses, que controlan el 70% del mercado. 
El DOT argumenta que la alianza ha perdido la capacidad de competir y ha violado el acuerdo 
bilateral aéreo, pero el presidente López Obrador ha defendido la infraestructura aérea 
adecuada de Santa Lucía. John Drake, de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos, ha 
pedido que se extienda el periodo de audiencias para que Aeroméxico y Delta puedan defender 
su caso. 
 
AICM, a dieta de pasajeros 

(2024-02-01, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,22)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha perdido ocho puntos 
porcentuales en su participación de mercado en el transporte de pasajeros totales en la última 
década, moviendo a 186.6 millones de usuarios el año pasado, según cifras de la Agencia 
Federal de Aviación Civil. Esta pérdida de participación coincide con la saturación de la terminal 
capitalina y la emergencia de nuevos mercados, como el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), que ha comenzado a ocupar un lugar relevante. El AIFA, que representa el 
1.4% del tráfico aéreo del país, ha quitado 1.4 puntos de participación al AICM en el último año. 
Otros aeropuertos que han incrementado su participación en los últimos diez años incluyen 
Tijuana, Puerto Vallarta y Guadalajara. Se espera que la participación de los aeropuertos 
continúe cambiando en el futuro, con el gobierno mexicano otorgando nuevas concesiones para 
administrar, operar, desarrollar y construir aeropuertos. La industria de la aviación, impulsada 
por las aerolíneas de bajo costo, experimentó un crecimiento promedio del 7% antes de la 
pandemia de 2020. Sin embargo, algunos aeropuertos, como Cancún, Monterrey y 
Guadalajara, están mostrando signos de saturación debido a la creciente demanda. 
 
´Inseguridad pone en riesgo proceso electoral´. 
(2024-02-01, Yvonne Reyes, Reporte Indigo Cinco Días, . 3)  

El líder del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, exigió al gobierno federal que atienda 
la crisis de violencia e inseguridad que pone en riesgo el proceso electoral. También demandó 
una reforma al sistema de pensiones que beneficie a las familias mexicanas, incluyendo un 
100% de pensión para los pensionados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado. Para financiar esto, sugirió cerrar proyectos como el Aeropuerto 
Felipe Ángeles y suspender las obras de la Refinería de Dos Bocas o del Tren Maya. El 
coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, aseguró que revisarán todas las 
reformas constitucionales propuestas por el Ejecutivo y no permitirán que se apruebe ninguna 
que vulnere la democracia. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Bajo Sospecha // El aumento del huachicol 
(2024-02-01, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 14)  

Días antes de terminar el 2018, y recién llegado a la Presidencia, Andrés Manuel López 
Obrador presentó una "estrategia" para acabar con el robo de combustible, el llamado 
huachicol. En ese entonces se dijo que las pérdidas por ese robo eran de unos 60 mil millones 
de pesos, y que con ese dinero recuperado se podría financiar el 40 por ciento de una refinería 
de Dos Bocas. Pues no se ha logrado ni una ni la otra. Resulta que las pérdidas por 
combustible robado son enormes. Según los propios datos oficiales, este delito ha crecido un 
117 por ciento respecto al sexenio anterior y la refinería de Dos Bocas no solamente no se 
pagó con el supuesto ahorro del robo de combustible, sino que tiene un sobrecosto de por lo 
menos el doble de lo planeado y aún no procesa un solo barril de gasolina. 

 
La Razón On line (Sitio),  
 
Llegado el momento vamos a tener la mejor política para mujeres: Gálvez 

(2024-01-31, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

Xóchitl Gálvez Ruiz, precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, destacó su 
compromiso con la agenda de las mujeres, incluyendo la atención a mujeres indígenas y la 
lucha por la independencia económica. Gálvez lamentó la reducción del presupuesto a las 
Casas de la Mujer Indígena, donde se ha experimentado una disminución del 30% entre 2019 y 
2022. Además, recordó su impulso al Sistema Nacional de Cuidados y a los derechos laborales 
de las trabajadoras del hogar. También criticó la reapertura del caso del asesinato de Luis 
Donaldo Colosio, calificándola como una "caja china" para distraer de temas centrales como la 
inseguridad y la corrupción, como los hechos del empresario Amilcar Olán en la obra de la 
refinería de Dos Bocas. Por otro lado, Gálvez abordó el desplome de la Línea 12 del Metro, 
expresando su preocupación por la falta de responsables y la necesidad de explicaciones sobre 
por qué no se tomaron medidas de refuerzo después del sismo de 2017. 
 
En entrevista, Federico Reyes Heroles, escritor y analista político, realizó un balance de 
las notas más destacadas en los diarios más importante del país sobre política y 
seguridad. 
(2024-01-31, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista, Federico Reyes Heroles, escritor y analista político, realizó un balance de las 
notas más destacadas en los diarios más importante del país sobre política y seguridad. 
Francisco Reyes Heroles comentó que realizó una especia de recuento de lo que han sido los 
últimos tres días desde el punto noticioso y por qué se dio el fenómeno de la fuga. Señaló que 
durante el fin de semana en el diario La Razón comunico sobre el récord de migrantes que se 
vivió en diciembre y de ahí la presión que ejerce el presidente Biden y la reacción que tuvo el 
presidente de México. El Universal habló sobre la duplicación del huachicol el cual no pudieron 
controlar y se duplico; El Financiero saco a relucir la reacción del Departamento de Transportes 
de Estados Unidos, la cual apunta que la alianza entre Delta y Aeroméxico debe romperse esto 
luego de que el gobierno mexicano alteró las condiciones del AICM, encuesta donde Gálvez 
corta su distancia frente a Sheinbaum. Entre el fin de semana y el lunes se dio a conocer que la 
CFE a adjudicado 10 mil millones de dólares de forma directa, la mitad del precio de la refinería 
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de Dos Bocas. Después apareció el dato del hackeo de los periodistas que cubren la 
conferencia del presidente AMLO. 
 
Acusan 'dumping' en botellas de vino 

(2024-01-31, Jesús Rangel, Línea Política MX (sitio), )  

La Coalición de Productores de Vidrio en Estados Unidos ha solicitado al Departamento de 
Comercio imponer derechos compensatorios antidumping a las importaciones de ciertas 
botellas de vino de vidrio procedentes de México, incluyendo a empresas como Maidao Glass, 
Owens Illinois México, Saverglass, Vitro, Fevisa, Silices de Veracruz, House of Fuller y Ppg 
Industries. También se acusó de la misma práctica a exportadores de Chile y China. Por otro 
lado, Delta Airlines y Aerovías de México (Aeroméxico) han solicitado una prórroga de cuatro 
semanas para responder a la orden de presentación de motivos justificables del Departamento 
de Transporte de Estados Unidos, en relación con su alianza. Además, la refinería Dos Bocas 
está lista para iniciar su producción de dísel y gasolinas, pero Petróleos Mexicanos (Pemex) no 
ha contratado ningún seguro de riesgos. 

SICT 
 
Por la tarde, una comisión de 10 integrantes de la Unión de Transportistas de Carga, 
Turismo y Sindicales de la República Mexicana fue recibida en oficinas de la SEGOB. 
(2024-01-31, José Cárdenas, Canal 52 Mx, )  

Por la tarde, una comisión de 10 integrantes de la Unión de Transportistas de Carga, Turismo y 
Sindicales de la República Mexicana fue recibida en oficinas de la SEGOB. Al salir, Kevin 
González delegado en el Edomex de dicha organización reiteró que la principal demanda es la 
seguridad. Señaló que llegaron al acuerdo de tener mesas de diálogo con la SEGOB y Guardia 
Nacional para poder llegar a puntos estratégicos. Otro acuerdo fue tener mesas de diálogo con 
la SICT para tratar cuestiones sobre las grúas y sus tarifas. 
 
Jorge Nuño Lara asume la Presidencia del Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad 
Vial en México 

(2024-01-31, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

El Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, 
asumió la presidencia del Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad Vial. La sesión, presidida 
por Román Meyer Falcón, Secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
destacó la importancia de garantizar el derecho humano a la movilidad con seguridad vial. La 
Estrategia Nacional de Movilidad (ENAMOV) es clave para alcanzar estos objetivos, 
estableciendo acciones a ser implementadas por las dependencias del Gobierno Federal y los 
miembros del Sistema. El Sistema Nacional busca proteger la vida y la integridad física de las 
personas en sus desplazamientos, favoreciendo a grupos vulnerables y colocando a la persona 
como el centro de la planeación y operación del sistema vial. 
 
México y Alemania celebran Primera Reunión Anual del "Diálogo-Digital" 

(2024-01-31, Norberto Vázquez, Vértigo Político (sitio), )  

El Gobierno de México, a través de las secretarías de Economía (SE) y de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), junto con el Ministerio Federal de Asuntos Digitales y 
Transporte (BMDV) de Alemania y la Cooperación Técnica Alemana (GIZ), han sostenido la 
"Primera Reunión Anual del Diálogo Digital" entre ambas naciones. El objetivo es fortalecer los 
vínculos en el campo de la digitalización y las Tecnologías de la Información y Comunicaciones 
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(TICs). Durante la reunión, se evaluaron las acciones conjuntas realizadas en temas de interés 
mutuo, como el desarrollo de capacidades institucionales y de talento, la vinculación de 
sectores y actores clave con las oportunidades que ofrece la digitalización, el desarrollo digital 
sostenible y el intercambio de conocimientos y mejores prácticas en materia de transformación 
digital. Se firmó el "Plan de Trabajo 2024" del Diálogo Digital entre México y Alemania, que se 
enfoca en la Digitalización Inclusiva, la Política Digital y las Tecnologías Emergentes. 

T21 (Sitio),  
 
Estrategia SusentableCelebran Primera Reunión Anual del "Diálogo-Digital" entre México 
y Alemania para fortalecer a la política y transformación digital 

(2024-01-31, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

El Gobierno de México, a través de las secretarías de Economía (SE) y de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), junto con el Ministerio Federal de Asuntos Digitales y 
Transporte (BMDV) de Alemania y la Cooperación Técnica Alemana (GIZ), han celebrado la 
"Primera Reunión Anual del Diálogo Digital" entre ambos países. El objetivo de la reunión fue 
fortalecer los vínculos en el campo de la digitalización y las Tecnologías de la Información y 
Comunicaciones (TICs). Los gobiernos de ambos países evaluaron las acciones realizadas en 
conjunto sobre temas de interés mutuo, como el desarrollo de capacidades institucionales y de 
talento, la vinculación de sectores y actores clave con las oportunidades que ofrece la 
digitalización, el desarrollo digital sostenible y el intercambio de conocimientos y mejores 
prácticas en transformación digital. Se firmó el "Plan de Trabajo 2024" del Diálogo Digital entre 
México y Alemania, que se enfoca en tres áreas clave: Digitalización Inclusiva, Política Digital y 
Tecnologías Emergentes. 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Urgen a atender la crisis por el agua 

(2024-02-01, Victor Osorio, Reforma, . 12)  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) ha advertido que México enfrenta una crisis 
hídrica y carece de un andamiaje institucional adecuado para hacerle frente. Según el análisis 
del Imco, al 15 de enero de 2024, mil 613 municipios del país registraban sequía severa, 
extrema o excepcional. La disponibilidad promedio de agua por persona en México ha 
disminuido constantemente en las últimas décadas, y se estima que para 2030 se ubique por 
debajo de los 3 mil metros cuadrados. El Imco ha pedido al Congreso que apruebe la nueva 
Ley General de Aguas y que se asignen recursos suficientes a la Conagua en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación. También se han propuesto medidas como ajustar los permisos de 
extracción de agua, obligar a la medición del consumo y promover un mayor volumen de 
tratamiento de aguas residuales. 
 
Advierte IMCO rezagos institucionales en la gestión del agua 

(2024-02-01, Redacción, Alcaldes de México (Sitio), )  

México vive una crisis hídrica que, al 15 de enero de 2024, afecta a un total de 1,613 municipios 
con sequías severas, extremas y excepcionales. Algunos son particularmente vulnerables a 
estos cambios, especialmente en las regiones norte y centro. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Entierra la Corte reforma eléctrica 

(2024-02-01, Reforma, Reforma, . 1)  
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La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha declarado inconstitucional la reforma a la 
Ley de la Industria Eléctrica (LIE) impulsada por la 4T en marzo de 2021. La reforma favorecía 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre empresas privadas. La Corte ha concedido 
el primero de cientos de amparos promovidos por el sector privado, confirmando que siete 
artículos principales de la reforma violan las reglas sobre generación y mercado eléctrico 
mayorista, establecidas en la Constitución desde 2013. Esto incluye el artículo que ordena el 
despacho preferente de energía generada por la CFE o privadas que trabajan exclusivamente 
para ella. La Corte ha aclarado que para evitar distorsiones en el mercado, se debe dejar de 
aplicar la reforma y obligar a las autoridades a operar con la versión anterior de la LIE. La 
reforma fue suspendida en abril de 2021 por el juez federal Rodrigo de la Peza, y confirmada 
por la mayoría de la SCJN. 

Reforma.com (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Expansión MX, 24-Horas.mx (Sitio), José Cárdenas (Sitio), La Silla Rota 
(sitio), Noticias Énfasis (Sitio), Don Dinero (Sitio), Canal 40 Adn, 24 Horas, Ovaciones, Reforma.com (sitio),  
 
El diagnóstico y los ejes de la reforma eléctrica de AMLO del 2021 

(2024-02-01, Redacción, El Economista, . 5)  

La reforma eléctrica propuesta por el gobierno de AMLO en 2021 buscaba acotar o eliminar los 
mecanismos de la reforma energética de 2013-2014 que favorecían la competencia en el 
mercado de generación de electricidad, para dar prioridad a la CFE. El diagnóstico del gobierno 
era que la apertura del mercado eléctrico a la competencia había socavado a la CFE y 
beneficiado indebidamente a los generadores privados. Los ejes de la reforma incluían dar 
prioridad a la electricidad producida por la CFE, eliminar la obligación de adquirir energía a 
través de subastas de largo plazo, revocar permisos de autoabastecimiento y revisar contratos 
previamente celebrados con productores independientes de energía. Sin embargo, la reforma 
fue suspendida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Ricos y Poderosos // SCJN: anula ley eléctrica lopezobradorista 

(2024-02-01, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La Corte Suprema de México ha anulado la Ley Eléctrica promovida por el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, que buscaba dar prioridad a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
sobre las empresas privadas. La Corte determinó que la reforma era contraria a la competencia, 
la libre concurrencia y la preservación del medio ambiente. Como resultado, sigue en vigencia 
la Ley Eléctrica de 2013, que promovió la apertura del mercado eléctrico basado en la 
competencia. Esto significa que la CFE deberá competir con los generadores privados de 
energía, ganando el que ofrezca el menor precio. Los expertos creen que esto beneficiará a los 
consumidores y permitirá el desarrollo de proyectos de energía renovable. 
 
En entrevista, Víctor Ramírez, experto en energía, habló sobre la resolución de la SCJN 
que echó para atrás la reforma eléctrica del gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 
(2024-01-31, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Víctor Ramírez, experto en energía, habló sobre la resolución de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que echó para atrás la reforma eléctrica del gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Víctor Ramírez aclaró que la reforma eléctrica del 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador jamás entró en vigor; ya que a los seis 
días de que fue publicada en el Diario Oficial de la Federación; las empresas lograron 
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suspensiones provisionales ante los juzgados de competencia económica. El experto en 
energía comentó que la suspensión de las subastas eléctricas es un acto administrativo que ha 
ido realizado la Secretaría de Energía desde el 2019. Aseguró, Víctor Ramírez que CFE 
Suministro Básico necesita más energía y la única forma que tiene de contratar nueva energía, 
es mediante subastas. El conductor, Marco Antonio Mares, indicó que la CFE ha estado 
realizando proyecto para construir centrales para tener mayor preeminencia en el despacho de 
energía. Indicó, Víctor Ramírez que no había nuevos proyectos de generación de energía, 
además del bloqueo que había hecho la CRE. 

 
ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 

 
Desfalco del Cuau provocó más inseguridad en Morelos: Lucy Meza 

(2024-02-01, Redacción, El Financiero, . 37)  

El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, ha desfalcado el erario estatal por más de 3 mil 
194 millones de pesos, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La senadora Lucy 
Meza denunció que este desfalco, que asciende a 3 mil millones de pesos, ha llevado a un 
aumento de la inseguridad en el estado. La ASF ha encontrado irregularidades en el uso de 
recursos en el Ramo 28 Participaciones, el Ramo 33 Aportaciones y el Ramo 23 Provisiones 
Salariales y Económicas, entre otros. La senadora afirmó que con los recursos desfalcados se 
podrían haber construido 20 centros de salud, reparado mil escuelas y contratado más policías 
para prevenir el delito. 

El Heraldo de México (sitio), Radio Fórmula (sitio), Radio Fórmula (sitio), Radio Fórmula (sitio), El Financiero (Sitio),  
PRECANDIDATOS 

 
Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM anunció que hará una visita a EU, compartiendo su 
visión de México. 
(2024-01-31, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM anunció que hará una visita a EU, compartiendo su visión 
de México. 
 
Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC reactivó las actividades en redes 
sociales, criticó la presencia de Xóchitl Gálvez a la plenaria del PRI. 
(2024-01-31, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC reactivó las actividades en redes 
sociales, criticó la presencia de Xóchitl Gálvez a la plenaria del PRI. Criticó que Claudia 
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez se olviden del problema del agua. 
 
La precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum fue invitada especial en la Sexta Reunión 
Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Senadores. 
(2024-01-31, Omar Cepeda, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum fue invitada especial en la Sexta Reunión 
Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Senadores y cuestionada por el 
presunto financiamiento del Cártel de Sinaloa a la campaña de 2006 del presidente AMLO: Es 
falsa y una guerra sucia para acabar con el proyecto de transformación. La morenista respondió 
al TEPJF entrono al riesgo que representa la participación del narcotráfico en el proceso 
electoral: No coincidimos en que esa sea la situación del país; SSPC lleva un mapeo. Mario 
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Delgado, líder nacional de Morena negó que haya dinero del crimen organizado en campañas 
de Morena. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM, pidió a los partidos políticos, al INE y al TEPJF 
acciones y proteger a los posibles candidatos contra posibles ataques de la delincuencia 
organizada. 
(2024-01-31, Omar Cepeda, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM, pidió a los partidos políticos, al INE y al TEPJF acciones 
y proteger a los posibles candidatos contra posibles ataques de la delincuencia organizada. La 
panista exhortó al presidente AMLO limpiar su nombre tras investigación de la DEA que revela 
financiamiento del narco a la campaña del mandatario en 2006. La precandidata anunció una 
gira por EU. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena acudió a la Cámara de Diputados para 
participar en la sexta reunión plenaria del partido guinda. 
(2024-01-31, Gabriela Calzada, Canal 52 Mx, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena acudió a la Cámara de Diputados para participar 
en la sexta reunión plenaria del partido guinda. La morenista habló de concretar el plan C del 
presidente AMLO. 

DELEGACIONES CMIC 
 
DE ALTO NIVEL. Arde el Edén 

(2024-02-01, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

El interés en las elecciones se centra en las presidencias municipales, donde Morena parece 
tener ventaja. Sin embargo, se espera que algunos candidatos de Morena migren a otros 
partidos, como Movimiento Ciudadano. La competencia por la gubernatura es liderada por 
Javier May, seguido por Juan Manuel Fócil Pérez del PRD. Lorena Beaurregard y Mines de la 
Fuente también son candidatas fuertes. En la CMIC, Carlos Villegas Triano podría ser el único 
candidato si se logra bajar a Diana Plata por presuntas irregularidades. En el ISSSTE de 
Tabasco, la dirección y la subdelegación médica están acéfalas, lo que ha generado quejas de 
los usuarios. 
 
Supervisa Alcaldesa obra en el tramo 2 y 3 del "Circuito Vial Sur" 

(2024-02-01, Redacción, Vertigos BCS (sitio), )  

La Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, encabezó un recorrido de supervisión de 
obra del tramo 2 y 3 del "Circuito Vial Sur", acompañada por equipo de la Dirección de Gestión 
Integral de la Ciudad. La Alcaldesa expresó "estamos supervisando unas pavimentaciones que 
se están realizando por parte del FOIS, el Gobierno del Estado, la CMIC y el Ayuntamiento, nos 
acompañan vecinos de este sector de la ciudad, obras que registran un gran avance y que 
estarán concluyendo en el mes de febrero". 
 
LOS CAPITALES 

(2024-01-31, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima un crecimiento 
significativo en el sector de la construcción en México para 2024, con un valor aproximado de 
175.9 mil millones de dólares. Este crecimiento se atribuye a proyectos nacionales críticos 
como el Tren Maya, que generará más de 705.000 empleos directos e indirectos y un impacto 

https://www.efinf.com/clipviewer/f3fde602246c945943515a71e3a459ee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f3fde602246c945943515a71e3a459ee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f3fde602246c945943515a71e3a459ee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9486bb59309d8c1b74ecc59ab71216c1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9486bb59309d8c1b74ecc59ab71216c1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b7df7619ccb646ad535210e255452cef?file
https://www.efinf.com/clipviewer/851c4ec06b2a2ed57cc4f8acd745a1a2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a81834a724a319fc05beba8ba76396ad?file


 

 

económico de 4,6 billones de pesos. Sarens, líder mundial en servicios de alquiler de grúas y 
transporte de ingeniería, ha desempeñado un papel importante en este crecimiento. Por otro 
lado, la COFECE está investigando la manipulación de precios en arrendamientos comerciales, 
lo que podría resultar en sanciones de conformidad con la Ley Federal de Competencia 
Económica. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado 
su preocupación por el posible impacto negativo de esta investigación en el sector inmobiliario. 
 
Necesario dotar de pluvial Mexicali 
(2024-01-31, Vicente Guerra, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Eduardo 
Salazar Ley, ha señalado la falta de cobertura de sistema pluvial en zonas de Mexicali debido a 
la falta de planeación a futuro. Esta falta de infraestructura pluvial ha llevado a problemas de 
inundaciones en la ciudad durante las recientes lluvias. Salazar Ley ha instado a buscar nuevos 
esquemas para dotar a la ciudad de pluvial, ya que sin este recurso no se podrá mitigar el 
problema de inundaciones. Además, ha destacado la necesidad de rehabilitar los drenes para 
su uso como pluvial y ha expresado su intención de buscar el crecimiento de los agremiados de 
la CMIC para 2024. 
 
Entusiasma a industriales el fortalecimiento del sector de la construcción. 
(2024-01-31, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pronostica un crecimiento 
del 3% al 5% en el sector de la construcción en México en 2024, valorado en aproximadamente 
175.9 mil millones de dólares. Este crecimiento se atribuye a proyectos nacionales clave, como 
el Tren Maya, que generará más de 705,000 empleos directos e indirectos y un impacto 
económico de 4.6 billones de pesos. La CMIC destaca la importancia de la inversión en 
infraestructura para el desarrollo económico y social del país. José Aceves, Country Manager 
de Sarens en México, resalta la contribución de la empresa en proyectos clave, demostrando su 
compromiso con soluciones de elevación pesada y transporte de ingeniería. 
 
Se suma Loma a convenico con CMIC 

(2024-01-31, Redacción, NVI Cuenca OAX (sitio), )  

El presidente Luciano Sánchez Gama de Loma Bonita, Oaxaca, asistió a la firma de un 
convenio de colaboración en la Ciudad de Oaxaca de Juárez. El convenio, que involucra a la 
Secretaría de las Mujeres, la Secretaría de las Infraestructuras y la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, tiene como objetivo brindar capacitación y certificación de 
competencias laborales a mujeres en el ámbito de la construcción. El alcalde destacó la 
importancia de esta colaboración para generar ingresos y satisfacer las necesidades de las 
familias. Además, el gobierno local está invitando a los lomabonitenses entre 18 y 29 años a 
unirse al Ejército Mexicano, con la presentación de varios requisitos, incluyendo la cartilla del 
SMN y el acta de nacimiento actualizada. 
 
Jalisco por la Integridad: esfuerzo de Gobierno IP Academia 

(2024-01-31, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

El Gobierno del Estado de Jalisco, México, junto con la iniciativa privada y la academia, ha 
firmado la Declaratoria Jalisco por la Integridad, un compromiso para promover la integridad 
empresarial y prevenir la corrupción. El Foro Integridad, pilar para el crecimiento y desarrollo, se 
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centró en el análisis de casos de éxito proactivos y preventivos para el control de la corrupción. 
Se establecieron compromisos para promover la integridad, incluyendo una agenda multianual 
con perspectiva de género, un entorno de compras públicas transparente y el rendimiento de 
cuentas periódicas de los resultados. La Declaratoria fue firmada por varias organizaciones, 
incluyendo la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Ratifican a Jorge Alardín como Presidente de la CMIC Veracruz-Puerto 

(2024-01-31, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la delegación Veracruz Puerto ha 

ratificado a Jorge Alardín Córdova como presidente del organismo empresarial. Durante el 
informe anual de actividades 2023 y estados financieros de la delegación, Alardín Córdova 
destacó la relación de trabajo con los tres niveles de Gobierno, resaltando los logros obtenidos 
durante su mandato. La delegación Veracruz ha obtenido cuatro reconocimientos a nivel 
nacional, algo que ninguna otra delegación había logrado en 70 años. Además, es la tercera 
delegación a nivel nacional con la certificación ISO 9001:2015 en todos sus procesos 
operativos. La ratificación de Alardín Córdova se hizo por unanimidad. 

Billie Parker Noticias (sitio),  
 
 
Por empezar Casa Hogar del DIF; construcción de 1500 metros cuadrados 

(2024-02-01, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

Mario García, director del DIF Municipal, dio a conocer que la Casa Hogar que construirán 
tendrá en próximas semanas la colocación de su primera piedra. Será una obra de 1500 metros 
cuadrados para niños vulnerables. En entrevista para tiempo.com.mx, el director Mario García 
brindó algunos detalles sobre la Casa Hogar del DIF que estarán por construir al sur de la 
ciudad de Chihuahua, obra que plantearon para resolver la saturación de casas hogares 
administradas por la sociedad civil. Comentó que regularmente destinan apoyos a las casas 
hogares que necesitan urgentemente, pero cuando proponían construir unos baños en una de 
niñas, replantearon la idea para mejor crear un albergue a cargo del DIF Municipal.  "La idea 
original era hacer baños junto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC)", pero "darnos cuenta de esa necesidad nos hizo replantearnos el objetivo". 
 
Presentan planilla para renovar dirigencia de la CMIC en Michoacán 

(2024-02-01, Redacción, El Sol de Zamora (sitio), )  

Cristóbal Vázquez Castellanos ha registrado su planilla para dirigir la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán durante el periodo 2024-2026. Con más 

del 50% de firmas de apoyo de los agremiados, Vázquez Castellanos liderará un comité de 
empresarios con experiencia en infraestructura. El próximo 21 de febrero se renovará la 
dirigencia de la CMIC, un organismo que ha trabajado durante 70 años para el desarrollo de 
ciudades y comunidades. Vázquez Castellanos es un ingeniero civil con maestría en ciencias y 
ha dedicado casi 20 años a la academia y proyectos urbanísticos. 
 
Se recupera industria de la construcción  
(2024-02-01, Sandra Hernández Chávez, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 18)  

El presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Arnulfo Martínez Sánchez, destacó el crecimiento del sector de la construcción en el Estado de 
México, especialmente en infraestructura general. Martínez Sánchez enfatizó la importancia de 
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la iniciativa privada en esta industria, que representa el 80% de la inversión en el Estado de 
México y en todo el país. A pesar de la estacionalidad de la industria, se espera un crecimiento 
significativo en 2024, con la capacidad de reactivar a 36 ramas productivas y generar empleos. 
Martínez Sánchez también mencionó el impacto de las elecciones en la actividad económica, 
pero destacó que la construcción no se detiene por completo durante estos periodos. Además, 
señaló que no se han registrado ajustes significativos en los costos de los insumos de 
construcción. En el Trigésimo Congreso del sector, los empresarios presentarán propuestas a 
las candidatas presidenciales para abordar los retos y necesidades del sector. 
 
CMIC BC apoyará con retroexcavadoras y camiones para limpieza tras lluvias en Tijuana 

(2024-02-01, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California, liderada por 
Gabriel Vizcaíno, está apoyando al gobierno municipal en las tareas de limpieza tras las lluvias 
que se esperan en la región. La CMIC ha proporcionado seis retroexcavadoras y seis camiones 
para estas labores. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC, ha lanzado una convocatoria 
para que más empresas se unan a esta tarea de ayuda al gobierno municipal. La CMIC tiene un 
compromiso con la ciudad y busca contribuir a su desarrollo. 
 
Prórroga sólo sirve para dar incertidumbre 

(2024-02-01, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Eugenio 
Williamson Yribarren, expresó su preocupación por la prórroga de tres meses otorgada a Altos 
Hornos de México (AHMSA), lo que prolonga la incertidumbre sobre el futuro de la acerera y los 
miles de obreros y familias de la región centro como carbonífera. Williamson Yribarren espera 
una respuesta de inversionistas grandes a mediados de febrero. La prórroga, solicitada por el 
conciliador del Concurso Mercantil, Víctor Manuel Aguilera Gómez, fue concedida por el 
Juzgado Segundo de Distrito en materia de concursos mercantiles de la Ciudad de México. La 
decisión ha generado preocupación en varios sectores, incluida la industria de la construcción. 
Williamson Yribarren instó al gobierno a considerar las necesidades de las personas en la 
región centro de Coahuila, a pesar de que no sean los favoritos del Gobierno Federal. 
 
Ayuntamiento de Centro debe revisar calidad de las obras en Malecón de Villahermosa: 
CMIC 

(2024-02-01, Jaime del Valle, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tabasco, 
Fernando Naranjo Broca, ha expresado su preocupación por la calidad de las obras de 
construcción en el Malecón de Villahermosa. Naranjo Broca ha señalado que el Ayuntamiento 
de Centro debe revisar la construcción antes de la inauguración por el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador. Además, Naranjo Broca ha criticado la falta de empresas 
locales en la construcción del Malecón, argumentando que las empresas locales conocen mejor 
los materiales adecuados para el clima de Tabasco. También ha cuestionado las 
especificaciones de materiales en licitaciones de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (SEDATU), que considera inadecuadas para las condiciones de Tabasco. Por último, 
Naranjo Broca espera que la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) 
proporcione instrucciones claras para el uso de los distribuidores viales de Universidad, que 
considera complicados. 
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Retoman proyecto de Hospital Regional 
(2024-02-01, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Eugenio Williamson Yribarren, ha entregado un escrito al director 
general del IMSS, Zoé Robledo, informando sobre la donación de un terreno de cinco hectáreas 
por parte del alcalde de Castaños, Juan Antonio Garza García, para la construcción de un 
Hospital Regional del IMSS en el Centro de Coahuila. El proyecto había sido cancelado 
anteriormente debido a un litigio legal. Williamson espera que se autoricen recursos 
económicos para construir el hospital en Castaños, y solicitará el apoyo del Presidente Nacional 
de la Concamin y la Concanaco para impulsar el proyecto. 
 
Sistema Estatal del Empleo, con sociedad y gobierno impulsa mayor vinculación al 
empleo 

(2024-02-01, Agencias, Líder Web TAM (Sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, México, organizó una reunión del 
Sistema Estatal del Empleo, con la participación de dirigentes de cámaras empresariales, 
servidores públicos, académicos y empresarios. La secretaria del Trabajo, Olga Patricia Sosa 
Ruíz, agradeció la participación de los actores clave del mercado laboral y destacó los 
esfuerzos del gobierno de Américo Villarreal Anaya para generar más empleos y reducir la 
brecha de género en las oportunidades laborales. En la reunión, se discutieron estrategias para 
fortalecer el empleo formal y garantizar prestaciones sociales justas. Entre los participantes 
estuvieron Jorge Adán Contreras Galván, presidente de CMIC, y Ethel Robles Barajas, 
presidenta de Canaco Servytur. 

La Región Tamaulipas TAMP (sitio), Buro Periodístico Online, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), El Gráfico TAMPS 
(sitio), La Prensa TAMPS (sitio), Muro Político MX (sitio), Periódico Contacto TAMP (Sitio), I Noticias TAMPS (sitio),  
 
 
Ayuntamiento de Centro debe revisar calidad de las obras en Malecón de Villahermosa: 
CMIC 

(2024-02-01, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tabasco, 
Fernando Naranjo Broca señaló que el Ayuntamiento de Centro tiene que revisar, si el Malecón 
de Villahermosa está bien edificado, esto ante las obras que se realizan a marchas forzadas, 
antes de la inauguración que realizará el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador 
este viernes. 
 
"Informalidad" en el sector de la construcción en Tijuana 

(2024-02-01, Viridiana Lepe, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tijuana (CMIC), 
Gabriel Vizcaíno, reconoció la presencia de empresas informales en el sector de la 
construcción, que no cumplen con los lineamientos y parámetros de calidad. Estas empresas 
clandestinas tiran sus desechos en lugares no autorizados, lo que aumenta los problemas 
ambientales en la zona fronteriza. Para abordar este problema, la CMIC está trabajando en un 
proyecto llamado "Almacenamiento, disposición y confinamiento de Residuos de Manejo 
Especial (Banco de Tiro)", que se ubicará en el fraccionamiento Hacienda Las Delicias. Este 
proyecto, actualmente bajo revisión del Departamento de Jurisdicción del ayuntamiento, tiene 
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como objetivo proporcionar a las empresas constructoras un lugar legal para desechar los 
escombros generados durante las grandes obras en el municipio. 
 
Ejecución de obras en el sureste, afecta a constructores de la zona 

(2024-01-31, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que la ejecución de 
obras en el sureste de México durante 2023, decidida por el gobierno federal, ha golpeado 
fuertemente a los constructores de la región. Gerardo Holguín López, Presidente de la CMIC, 
señaló que esto se suma a los malos años que ha enfrentado el sector de la construcción, lo 
que ha llevado a las empresas a resistir. Aunque confían en que la situación mejorará en 2024, 
Holguín López destacó que el gobierno federal ha optado por invertir en otras regiones, 
reduciendo los recursos disponibles en el sureste. Sin embargo, expresó optimismo por los 
proyectos que están siendo gestionados por el gobierno estatal, los cuales beneficiarán a la 
industria de la construcción y a la economía del estado. 
 
Aspira Adrián Camou Loera a presidencia de la CMIC 

(2024-01-31, Redacción, Okeit CDMX (sitio), )  

Adrián Camou Loera se ha registrado como aspirante a la presidencia de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción Sonora (CMIC) para el periodo 2024-2026. Su planilla 
incluye a Uriel Bulmaro Neri como secretario y Santiago René Gluyas Ozuna como tesorero. 
Camou Loera, secretario del actual comité directivo de la CMIC Sonora, ha ocupado varios 
cargos en el organismo y tiene más de 14 años de experiencia en la construcción. Durante su 
campaña, realizará una gira por las diferentes regiones del estado para presentar su plan de 
trabajo y escuchar ideas y propuestas. 
 
Impulsan mayor vinculación al empleo 

(2024-01-31, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, México, ha organizado una reunión 
del Sistema Estatal del Empleo. El evento contó con la participación de dirigentes de cámaras 
empresariales, funcionarios gubernamentales, académicos y empresarios. La secretaria del 
Trabajo, Olga Patricia Sosa Ruíz, agradeció a los participantes por su contribución para generar 
empleos dignos. El gobierno de Tamaulipas ha sido un promotor de la transformación del 
empleo en la entidad. El objetivo de la Secretaría del Trabajo es reducir la brecha de género en 
la generación de empleo, impulsar la inclusión laboral y fortalecer el empleo formal. En el 
evento, se discutió la importancia de la capacitación y la formación para mejorar la 
empleabilidad de los ciudadanos. Entre los participantes estuvieron Jorge Adán Contreras 
Galván, presidente de CMIC, y representantes de importantes empresas de capital privado. 
 
Ayuntamiento, un oxígeno para la industria de la construcción 

(2024-01-31, Redacción, Hiptex BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) felicitó a la alcaldesa 
Montserrat Caballero de Tijuana por el pago de una deuda pública de 2,290 millones de pesos, 
lo que permitirá más obras de infraestructura para la ciudad. La alcaldesa y el tesorero 
municipal, Raymundo Vega Andrade, informaron a los miembros de la CMIC cómo se está 
liquidando la deuda, que se arrastraba desde administraciones anteriores. La CMIC destacó 
que el Ayuntamiento de Tijuana ha sido un apoyo para la industria de la construcción, 
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generando obras que benefician a la ciudadanía y generan una derrama local. Gabriel Vizcaíno, 
Presidente de la CMIC en Tijuana, felicitó a la alcaldesa por su disciplina financiera y destacó 
que pocos pueden decir lo mismo. 
 
En Culiacán hay problema en la construcción por baja mano de obra 

(2024-01-31, El Sol de Sinaloa, Cobertura 360 (sitio), )  

Emilio Contreras Mendoza, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha señalado que la falta de mano de obra es uno de los principales 
problemas que enfrenta la industria de la construcción en Culiacán, Sinaloa. Esta situación, que 
surgió a raíz de la pandemia de Covid-19, ha llevado a un déficit del 20% en la mano de obra. 
Contreras Mendoza destacó que la estrategia para atraer a más trabajadores es ofrecer 
salarios más atractivos, los cuales han aumentado en los últimos años. A pesar de estos 
desafíos, el 2024 ha comenzado con dinamismo, con una gran cantidad de licitaciones de obras 
públicas por parte del municipio y el estado. 
 
Buscan CMIC y CONALEP Nuevo León preparar a jóvenes técnicos 

(2024-01-31, Redacción, La red punto NL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC NL) ha 
firmado un convenio de colaboración con el CONALEP Nuevo León para mejorar la 
capacitación de los profesionales del sector de la construcción. El convenio permitirá a las 
empresas afiliadas a la CMIC NL tener técnicos más preparados, lo que ayudará a abatir el 
rezago de la mano de obra en el sector. Además, se ofrecerán becas a los alumnos para 
continuar sus estudios en ingeniería de la construcción y se explorará la posibilidad de ofrecer 
maestrías y doctorados. Antonio Dieck, Director General de CONALEP Nuevo León, destacó la 
importancia de esta sinergia para brindar más oportunidades a los jóvenes en la industria de la 
construcción. 
 
Deben construirse pluviales enterrados en Tijuana: CMIC 

(2024-01-31, Antonio Maya, Sintesis BC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gabriel 
Vizcaíno, ha enfatizado la necesidad de construir infraestructuras hidráulicas resistentes y 
enterradas para evitar vandalismo y desastres naturales. Dado el crecimiento poblacional de 
Tijuana, es importante construir nuevas infraestructuras hidráulicas para proteger a la 
comunidad. Vizcaíno también señaló que los pluviales deben ser construidos con materiales 
resistentes para evitar daños y ser utilizados por personas que buscan refugio en ellos. 
 
Continúa iniciativa privada desarrollo inmobiliario 

(2024-01-31, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

La iniciativa privada sigue desarrollando proyectos inmobiliarios en Veracruz, a pesar de las 
reformas que podrían afectar la propiedad privada propuestas por el gobierno. El ingeniero Félix 
Grajales Montiel, directivo del Consejo Consultivo de la Cámara Mexicana de la Construcción 
(CMIC) delegación Veracruz, señaló que la iniciativa privada ha contribuido al crecimiento 
económico y la generación de empleos en la región. A pesar de la falta de participación del 
sector oficial en infraestructura, el sector privado ha seguido adelante con proyectos de 
desarrollo. La CMIC delegación Veracruz ha reportado un crecimiento en el número de socios, 
pasando de 130 a 180 empresas en poco más de un año. Además, los precios de los 
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materiales de construcción se han mantenido estables, lo que contribuye a la continuidad de los 
proyectos. 
 
Nueva prórroga brinda oportunidad a inversionistas de AHMSA 

(2024-01-31, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La prórroga concedida por el Juez Saúl Martínez Lira en el período de conciliación del 
Concurso Mercantil de Altos Hornos de México ha generado opiniones divididas en la Iniciativa 
Privada. Arturo Valdés Pérez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, considera que la 
prórroga es positiva, ya que evita la quiebra de la empresa y permite continuar con las 
negociaciones. Por otro lado, Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, cree que la prórroga prolonga el deterioro de la empresa y 
el saqueo, lo cual no es justo para los trabajadores. Williamson también critica a Alonso Ancira 
y al presidente López Obrador por no haber hecho lo suficiente para mantener la empresa y 
proteger las fuentes de empleo. 
 
Impulsan autonomía de mujeres en Xochitepec 

(2024-01-31, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

El alcalde de Xochitepec, Roberto Gonzalo Flores Zúñiga, inauguró el programa Mujeres a la 
Obra y un curso de certificación en Electricidad en colaboración con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción Delegación Morelos (CMIC), Fidecomp y la Secretaría de 
Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT). El curso, que beneficiará a 50 mujeres, se llevará 
a cabo durante dos meses y constará de cuatro módulos, incluyendo electricidad, soldadura, 
plomería y acabados. El objetivo del programa es empoderar a las mujeres y mejorar su calidad 
de vida y la de sus familias. La secretaria de Desarrollo Económico y del Trabajo, Ana Cecilia 
Rodríguez González, instó a las participantes a aprovechar al máximo los cursos para obtener 
oportunidades de autoempleo. 
 
Preocupa a CMIC Tabasco falta de ocupación durante enero 

(2024-01-31, El Heraldo de Tabasco, José Pérez, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tabasco (CMIC) espera la 
presentación del programa de obra pública para este año, esperando que las licitaciones se 
realicen pronto para evitar retrasos debido al proceso electoral. El Presidente de la CMIC, 
Fernando Naranjo Broca, espera que los contratos se dividan para beneficiar a varios micro y 
pequeños empresarios. Aunque la obra privada no ha disminuido, Naranjo Broca insta a los 
afiliados a considerarla, ya que representa el 70% de la inversión en obras. En relación con el 
adeudo de la SEDATU con empresas que trabajaron en la remodelación del Parque Centenario 
27 de Febrero, Naranjo Broca no está al tanto del estatus actual. 
 
Se ejercieron 5 mil millones de pesos en obra pública estatal en 2023: CMIC 

(2024-01-31, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua, Julio 
César Mercado, destacó el avance en la obra pública estatal durante el Segundo Informe de 
Gobierno de María Eugenia Campos Galván. Se invirtieron 5 mil millones de pesos en el sector, 
y se espera llegar a los 8 mil millones en 2024. Mercado elogió la gestión de Campos Galván, 
señalando que se ha pagado la deuda dejada por administraciones anteriores y se ha invertido 
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en obras públicas con un sentido social. También destacó el papel del sector de la construcción 
en la generación de empleo. 
 
Presentan planilla para renovar dirigencia de la CMIC en Michoacán 

(2024-01-31, Redacción, El Sol de Morelia (sitio), )  

Cristóbal Vázquez Castellanos ha registrado una planilla para dirigir la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán durante el periodo 2024-2026. Con más 
del 50% de firmas de apoyo de los agremiados de la CMIC, Vázquez Castellanos lidera un 
grupo de empresarios con experiencia en infraestructura. La CMIC, una institución pública y 
autónoma, renovará su dirigencia el 21 de febrero. La CMIC, que ha trabajado de la mano de 
gobiernos e iniciativa privada para el desarrollo de ciudades y comunidades durante sus 70 
años de historia, aglutina a más de 200 profesionistas y especialistas del ramo de la 
construcción en Michoacán. 
 
La obra pública va a la alza: CMIC 

(2024-01-31, Joel Arias, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

Fernando Naranjo Broca, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Tabasco, ha destacado el aumento de licitaciones públicas en la 
región, lo que potencialmente generará una derrama económica significativa en obras en 
Tabasco. Sin embargo, Naranjo Broca señaló que es importante que los afiliados a la CMIC 
también consideren la obra privada, que está en aumento. Además, mencionó que la 
renovación de la dirigencia de la CMIC en Tabasco no ha sido irregular, y que la participante de 
la planilla azul fue descalificada por no cumplir con los requisitos de la convocatoria. Naranjo 
Broca espera que tanto las licitaciones como la renovación de la dirigencia de la CMIC 
beneficien a las empresas constructoras en Tabasco. 
 
Se requiere "instructivo" para usar los distribuidores viales: CMIC 

(2024-01-31, Redacción, Tabasco Hoy TAB (sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Fernando Naranjo Broca, expresó su esperanza de que los 
distribuidores viales, una vez completados, sean efectivos y se entregue un instructivo para que 
los conductores sepan cómo usarlos. Sin embargo, señaló que los diseños de las obras de la 
Sedatu no siempre son adecuados para el clima húmedo y lluvioso de la región, y que algunas 
especificaciones, como el uso de madera, son difíciles de cumplir en construcciones grandes. 
 
Ya se corrige el crecimiento irregular en algunos municipios: CMIC 

(2024-01-31, Karina Solano, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Julio Lugo Barriga, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha destacado los esfuerzos de algunos municipios para corregir deficiencias en el 
desarrollo urbano. Lugo reconoció que la Ley de Asentamientos Humanos, aunque pudo haber 
sido mejor, ha ayudado a regularizar colonias irregulares en los municipios de Colima y Villa de 
Álvarez. Sin embargo, Lugo también señaló la necesidad de una actualización de la ley y los 
reglamentos correspondientes por parte de los distintos órdenes de gobierno. Además, Lugo 
destacó que los municipios de Cuauhtémoc, Comala, Villa de Álvarez y Colima han estado 
alertas en el tema de desarrollo urbano y han trabajado para regularizar colonias irregulares. 
 
CMIC Querétaro pide aprovechar el nearshoring este 2024 

(2024-01-31, Redacción, Universal Querétaro QRO (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Oscar Hale 
Palacios, afirma que el 2024 será un año crucial para el nearshoring y la industria de la 
construcción en Querétaro. Actualmente, el 15% de las 170 empresas afiliadas a CMIC cuentan 
con las certificaciones necesarias para trabajar en proyectos de empresas internacionales que 
buscan establecerse en el estado. Hale Palacios destaca la importancia de la especialización y 
certificación para atender el nearshoring, y señala que las obras de electricidad planeadas en 
Querétaro son atractivas para los inversionistas extranjeros. Aunque la mayoría de las 
empresas afiliadas a CMIC se dedican a obras públicas, se espera que el nearshoring impulse 
la demanda de viviendas y proyectos industriales en el estado. 
 
Impulsa Xochitepec el autoempleo para mujeres del municipio 

(2024-01-31, Redacción, En Serio Noticias MOR (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Xochitepec, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción Delegación Morelos (CMIC), ha inaugurado el programa Mujeres a la Obra y 
un curso de certificación en Electricidad para impulsar la autonomía de las mujeres del 
municipio. El programa, que beneficiará a 50 mujeres, tiene como objetivo proporcionarles las 
herramientas necesarias para ingresar al mercado laboral y mejorar su calidad de vida. El 
curso, que consta de cuatro módulos, es gratuito y se llevará a cabo durante dos meses en las 
instalaciones del DIF Xochitepec. El Presidente de la CMIC Delegación Morelos, Armando 
Núñez Iragorri, señaló que las participantes podrán aplicar a vacantes laborales a través del 
Sistema Nacional del Empleo una vez que finalicen el curso. 
 
Firmará convenio CMIC e INFONAVIT para construcción de viviendas 

(2024-01-31, Redacción, El Edén TAB (Sitio), )  

Fernando Naranjo Broca, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Tabasco, anunció que firmarán un convenio con el INFONAVIT para 
la construcción de viviendas en la entidad. La CMIC se encargará de buscar a los 
derechohabientes interesados en comprar las viviendas, mientras que el INFONAVIT 
proporcionará el financiamiento. El acuerdo incluye capacitaciones para los constructores de la 
CMIC, para aprender a delimitar y ubicar los terrenos donde se pueden edificar las casas de 
acuerdo con las precisiones del INFONAVIT. Este convenio busca satisfacer la demanda de 
vivienda en la región, que supera las cinco mil casas. 
 
Realiza CMIC Veracruz asamblea de elección para el periodo 2024 

(2024-01-31, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Puerto 
ha refrendado la titularidad de Jorge Alardín Córdova en su asamblea ordinaria. Durante la 
reunión, se destacaron los logros de la administración de Córdova, incluyendo la certificación 
ISO 9001:2015 y la realización de eventos locales y nacionales. La CMIC también ofrece una 
variedad de maestrías y diplomados relacionados con la industria de la construcción. Los 
beneficios exclusivos para socios incluyen la vinculación con empresas contratistas y 
proveedores de insumos. 
 
Consejero del IMSS buscará rescatar construcción de clínica del IMSS 

(2024-01-31, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  
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Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción y consejero del IMSS, buscará recuperar una inversión de aproximadamente 400 
millones de pesos para la construcción de una clínica regional en Castaños. Este proyecto 
había sido cancelado el año pasado debido a la falta de terreno disponible en Monclova y 
Castaños. Sin embargo, el alcalde de Castaños se ha comprometido a comprar un terreno de 5 
hectáreas, lo que permitiría retomar la construcción de la clínica. Williamson Iribarren se reunirá 
con el director general del Seguro Social, Zoé Robledo, para presentar la propuesta. 
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